

## Zwei Fortbildungen für MAV Mitglieder

Wie im letzten GA-informiert zu lesen war, überlegte der GA ob er sein Schulungsangebot von alle zwei Jahre auf einmal jährlich erweitert. Diese Entscheidung ist gefallen und es wird nach Febr. 24 auch im Febr. 25 eine Fortbildung angeboten. Nein, nicht nur Eine sondern gleich Zwei hintereinander. Es wurde nötig, weil es viele Neue in einige MAV'en gibt und wollen mit der zweiten Fortbildung dem Wissensdrang gerecht werden und einen zusätzlichen Kurs „Einführung ins Mitarbeitervertretungsgesetz (MVG)“ anbieten.

Für MAV-Mitglieder die schon einen Grundkurs besucht haben

### **Viele Fragen im Arbeitsrecht und im MAV-Alltag**

17. – 19. Februar 2025 in der Historisch-Ökologischen Bildungsstätte (HÖB) Papenburg



Diese Fortbildung richtet sich an alle, die schon einen Grundkurs besucht haben und sich weiter in die Tiefen der MAV-Arbeit hervorwagen wollen. Somit eine Vertiefungsfortbildung zu diversen arbeitsrechtlichen Fragestellungen, die immer wieder gestellt werden. Neben einer juristischen Aufarbeitung und der Grundklärung soll dies an Fallbeispielen aufgearbeitet werden.

Termin: 17.-19.02.2025

Ort: HÖB Papenburg

Kosten: 350,00 €

Referentin: Nora Wöfl, Rechtsanwältin

Für MAV-Mitglieder die neu in dem MAV-Geschehen sind oder noch keinen Grundkurs hatten

### **Einführung in das Mitarbeitervertretungsgesetz (MVG)**

19.-21. Februar 2025 in der Historisch-Ökologischen Bildungsstätte (HÖB) Papenburg

Neu in der MAV: Was sind meine Aufgaben, welche Ausstattung brauche ich, was sind Rechte, was sind Pflichten, worauf kann ich zurückgreifen. Ein Grundkurs für Neueinsteiger\*innen und diejenigen die bisher noch keinen Kurs belegt haben.

Termin: 17.-19.02.2025

Ort: HÖB Papenburg

Kosten: 350,00 €

Referentin: Andreas Purz und Ilka Klaaßen, reformierter Gesamtausschuss



*bitte wenden*

## Die nächsten Termine

12. August, 9 Uhr	Gesamtausschusssitzung	Landeskirchenamt (LKA) Leer
9. September, 9 Uhr	Gesamtausschusssitzung	Landeskirchenamt (LKA) Leer
24. September, 15 Uhr	Gesamtkonferenz	Gemeindehaus Am Markt, Nordhorn

## Regionalkonferenzen in Ostfriesland und der Grafschaft Bentheim/Emsland

Am 16. Mai trafen sich 12 Personen zu einem Regionaltreffen Grafschaft Bentheim/Emsland in Georgsdorf. Julia Smit-Bohnenkamp (Vorsitzende der MAV Georgsdorf) erzählte als Gastgeberin einiges über die Kirchengemeinde Georgsdorf, die Größe, Anzahl der Mitarbeitenden und deren Einbeziehung der MAV.

Bei der anschließenden Vorstellungsrunde wurden Themen gesammelt, die anschließend besprochen wurden. Dabei kristallisierten sich gerade im Kontext der Kindertagesstätten zwei Themenkomplexe heraus:

- Praxiszulage für Mitarbeitende die eine oder mehrere Anleitungen von Auszubildenden übernehmen.
- Eingruppierung der Integrationsfachkräfte

Laut dem TVöD-SuE ist die Formulierung für die Praxiszulage wie folgt:

„Die **Zulage** wird nur für Zeiträume gezahlt, in denen Beschäftigte einen Anspruch auf Entgelt oder Fortzahlung des Entgelts nach § 21 haben. gezahlt, wenn die **Praxisanleitung** einen zeitlichen Anteil von mindestens 15 Prozent an der Gesamttätigkeit ausmacht.“

Diese Regelung führt zu einem erheblichen bürokratischen Aufwand, der anscheinend zum Teil von Seiten der Arbeitsgeber auf die MAV übertragen wurde, um eine Berechnungsgrundlage zu erstellen.

Aus Sicht des GA ist es die Aufgabe der Personalabteilung, nach den Vorgaben die Berechnungsgrundlage zu erstellen und nicht die der jeweiligen MAV.

Ein weiteres Thema war die Eingruppierung der Integrationsfachkräfte nach TVöD-SuE in die 8a oder

8b. Auch hier wurde noch nicht in allen Fällen die entsprechende Eingruppierung vorgenommen. Hier gab es den Hinweis diese anzumahnen und bei Bedarf eine arbeitsgerichtliche Klärung herbeizuführen.



Archivbild der Regionalkonferenz in Nordhorn 2023

Als nächster Termin wurde der 14.11. in Freren vereinbart.

Am 30. Mai 2024 gab es das zweite Regionaltreffen für die Region Ostfriesland im Landeskirchenamt in Leer. 9 Personen nahmen an diesem Treffen teil. Hier ging es schwerpunktmäßig um Basics, da fast alle MAV-Mitarbeitende neu sind und sich im MVG noch nicht so gut auskennen. Darüber hinaus ist die besondere Problematik, den Mitarbeitenden in den Einrichtungen deutlich zu machen, warum es wichtig ist eine MAV zu haben. Hier wurde den Betroffenen Angebote des GA gemacht, sie dabei zu unterstützen.

Darum bietet der GA vom 19.-21.02.2025 eine 2. Fortbildung zur Einführung in das MVG-EKD an.

Das nächste Treffen in Ostfriesland wird am 20. November wieder in Leer stattfinden.

**Andreas Purz**

***Das schlimmste Übel, an dem die Welt leidet,  
ist nicht die Stärke des Bösen, sondern die Schwäche des Guten.***

„Romain Rolland“